

## POR LA LIBERTAD

*«Más vale un campo de cadáveres, que un pueblo de esclavos».-COSTA.*

A todas aquellas personas que amen la Libertad y tengan deseos de superación humana, se les presenta un enemigo...  
¡Fuerte...? Quizá podría serlo si lo dejáramos tomar incremento...  
¡Débil...? Lo es, si es que le aplastamos con nuestro común esfuerzo en sus comienzos.  
Por eso de la actitud que tomemos, depende su triunfo o derrota.  
Por eso también el que, para llegar a su triunfo, quizá tendría que pasar por encima de los cuerpos de los librepensadores.  
De los que sienten palpitar en su pecho ansias de liberación...  
De los que repudian en todas sus manifestaciones la esclavitud...  
De los que desean que todos los seres estén conexados en amoroso y fuerte haz...  
De los que aspiran a una Humanidad más perfecta...  
De los que luchan para, entre los seres que formamos la Humanidad, desaparezca la latente desigualdad social, en todos sus aspectos...  
Sobre los lectores habrá ejercido su influencia la comprensión...  
Y habrán deducido que solamente se trata del engendro maquiavélico de dos ex-hombres...  
Hitler, Mussolini...  
Dictadura y opresión, encarnados en el Fascismo...  
Y es por eso el por que para su derrota, sólo basta la repudiación de todos aquellos cerebros que amen la Libertad.  
Unidos a la acción revolucionaria de los trabajadores...  
Factor importante en esta y en todas las obras de la vida.  
Formado ese muro de contención en de-

## ¡SALUD, CAMARADAS REVOLUCIONARIOS!

No nos sería permitido hablar con todo el valor de que albergamos en estos instantes, porque sus consecuencias no habían de recaer sobre nosotros, y sí, sobre seres indefensos que pululan y llegan al grave peligro que desde este momento les llevan las circunstancias; si no fuera por ese temor, en este preciso instante dirigiéramos a nuestras autoridades, a nuestra Policía, los más duros reproches y acusaciones que hicieran levantar el espíritu de todos nuestros camaradas para que se sumaran a la rebelión latente de todo el proletariado español.

Las consecuencias del Consejo de guerra de ayer, en el que se nos impuso una pena, una condena basada en el asco, en el odio que inspiramos a las derechas, que desean sepultarnos, empiezan a dibujar claramente, fijamente, la faz de la revolución, que despunta al amanecer del nuevo día del año que corremos. A nosotros, nos ha llegado la hora que llegó hace tiempo a otros compañeros, encerrados en ergástulas, en destierros, en expatriación, por albergar unas ideas proletarias que se manifiestan con todo el coraje que las siente el proletariado español. Esta hora que empieza a sonar, separa, delimita, abre claramente el camino por donde hemos de seguir hasta llegar al fin pronosticado por los acontecimientos que se dan en España.

Humildes y fieles soldados del ejército proletario, ¡allá vamos felices! hacia donde nos señale el destino. Nuestra guitarra deja oír unas notas guerreras que no son instantes de que nuestros labios dejen decirlo. Sobre nuestro corazón, va una promesa ¡camaradas!, va la promesa que nos habéis oído proferir en nuestras reuniones, en nuestros sindicatos; promesa que lleva lágrimas, dolores que a la vez son alegrías; esos dolores que son iguales a los que en el año 21 dejamos caer por el encendido de la Cuesta de la Atalaya, al dirigirnos a la guerra de Marruecos, a esa guerra que nos llevó la traición, la cobardía del general Berenguer, puesto en libertad mediante influencia, como mediante influencia hoy somos convertidos en prisión.

Al dejar plasmado en estas líneas, en el número de hoy, LA REGION, hija del proletariado idealista, os pedimos atención, cariño, amor de todos los trabajadores hacia el periódico vuestro, hacia la hoja volorada que supo llevar el latido de toda vuestra rebelión, de todo vuestro dolor! No os pedimos nada para nosotros, y sí sólo para vosotros, que a la vez sois nosotros mismos.

¡Prestar calor al periódico, camaradas y compañeros, hasta que llegue el día donde enlazados con vosotros en estrecha promesa, nos veamos luchar en la calle, frente a frente, con coraje, con dignidad, por implantar el régimen social que es anhelo de toda la clase trabajadora!

¡Salud, camaradas! Nuestra voz se dejará sentir en estas páginas, quizá para que se oiga el fragor de la lucha cuerpo a cuerpo con nuestros enemigos. En la cárcel, en el destierro, donde nos hallemos, ¡confad siempre con un soldado más, para los puestos de mayor peligro! Es nuestro deber, es nuestro anhelo para que en nombre de todo el proletariado explotado, podamos dar el merecido castigo que exige la traición de unos y el dolor de otros.

Y en este adiós fraterno, ofrecido cuando en nuestra sangre bulle el coraje, estampamos el beso perfumado, guerrero, decidido, que exige depositar a todo el proletariado español y de manera especial, más concreta, al proletariado montañés, cerrando esta carta que os dirigimos, con el ruego solemne que os hacemos. ¡Ni un cobarde más, ni un tímido, ni uno que se interponga en la lucha! ¡A luchar, camaradas, a luchar con la fe que encierra nuestra promesa hecha en las gradas del altar que encierra nuestro ideal redentor!

L. MALUMBRES

## MICROFONO

Lo sucedido en Viena ha servido para que la Prensa de derechas esgrima el ejemplo, con objeto de que el obrero español se acobarde y no haga su revolución.

El señor Dollfus es elogiado en todos los tonos. "Esos son hombres, y no los cuarenta céntimos de hígado que tenemos en España, que no han acabado ya con las organizaciones obreras."

Lo que no se le ha ocurrido a nadie es mirar a Rusia, que también es un bello ejemplar histórico y está en la mente de todos.

La biología revolucionaria no tiene atención de esa Prensa, y sobre los montones bárbaramente asesinados de los pobres y heroicos socialistas austriacos, quieren echar la cruel comparación del oscarmiento. Miren a Viena, que mucha gente dirige la vista a Leningrado, y la sangre de los socialistas austriacos es la sangre de Abel.

Leemos en "Investigación" que han sido enviadas a Zaragoza quinientas pesetas para recompensar a los agentes de la autoridad que reprimieron el último movimiento anarcosindicalista; sucesos, según dice el propio periódico, que fueron producidos por la imprevisión del gobernador y de su jefe de Policía.

Tocarán a 2,50 por agente, y con ello ya tendrán suficientes bríos para volver a maltratar ciudadanos, que ya el Gobierno condecorará, como ha hecho con el de Zaragoza, obsequiándole con una brillante banda de la República.

"Investigación" se congratula de tanta generosidad, que elevará el espíritu de los agentes de la autoridad.

Llegan a nosotros informes en los que se asegura que Alfonso de Borbón y su "apreciable" familia van a ser expulsados de la democrática Francia.

Buena ocasión tienen ahora Gil Robles y compañía de alojarse en su Palacio de Oriente, donde decía él quería comer el clásico pavo.

¡Pobre Alfonso! Ni en Francia le dejan tranquilo, con lo bueno que ha sido para el pueblo español; con el recuerdo que ha dejado en la Historia de España, cuando el episodio bélico de Annual...

"El Debate", como todos los días, azuza al Gobierno lerrouxista-agrario para que salga ya a la calle a reprimir la revolución, antes de que estalle, pues cada cosa en su tiempo y los nabos en adviento. ¡Pero en qué quedamos! ¿Están o no están aplastados los marxistas?

Le parece poco a "El Debate" que se hayan encontrado en todo Madrid sólo ochenta pistolas. ¡Claro, hombre! Páta cacharries a ustedes. Los obreros madrileños no tienen más. Lo "gordo" está entre ustedes. ¡Que vayan, que vayan los de Asalto a la bendita casa de "El Debate", y verán cómo encuentran algo más que breviaros y soldades!

Dice el mismo periódico, órgano de los jesuitas, que si el Gobierno hace caso de sus consejos, no le faltará su elogio. Ya lo sabe el señor Lerroux. Se le prepara un homenaje si, desde mañana, principia a cortar cabezas de marxistas.

Don Ale podrá guardar recortes del periódico de los curas con la misma fruición que se guarda el pelo de la novia y el primer diente que se cae.

## Después del consejo de guerra contra nuestro director

Como siempre que nuestro periódico sufre algún contratiempo, hemos recibido en el corto espacio de ayer a hoy infinidad de ruestras de afecto y consideración.

Como habrán podido apreciar nuestros lectores por nuestra información de ayer, se condena a nuestro director por el delito de sedición a un año de prisión mayor, sin que el Tribunal haya refutado la brillante defensa del pundonoroso militar, capitán García Vayas, y sí sólo, basándose en el informe facilitado por nuestra Policía, en el que se dice que nuestro director tiene simpatías por las ideas comunistas. Todos los socialistas tienen simpatías por la idea comunista, pues si no dejarían de ser marxistas, y aunque así fuera, ¿es esto delito? ¿Es que no se puede pensar libremente?

Agradecemos el "desvelo" demostrado por nuestra policía, y su digno jefe, señor Jiménez, por el servicio que nos ha prestado. Su desvelo les ha llevado a ser más papistas que el papa, llamándonos simpatizantes comunistas; en cambio en el mismo informe dicen que de la vida privada de nuestro director no han podido averiguar nada. ¡Qué casualidad! La vida privada de nuestro director es cristalina y reflejo de honradez, y para advertirlo no hace falta ser un lince y llevar una placa del honroso Cuerpo de Investigación.

Quizás se hubiera podido favorecer al "terrible" comunista del compañero director, y comprendemos su omisión. Por su parte, nuestro bondadoso alcalde, don Eleodoro García, en su informe al Tribunal que ha juzgado a Luciano Malumbres, ha reflejado la verdad de la conducta de nuestro queridísimo y perseguido director. De las dos actitudes tan dispares guardaremos un "eterno" recuerdo.

Nos ha sorprendido el fallo dado por el Tribunal, ya que el motivo del proceso fué una lícita campaña electoral en la que defendíamos la candidatura socialista, cosa que para nadie ha sido un secreto. El pasquín motivo de la condena era dirigido a la clase votante del ejército, y en nada se rebajaba al ejército; al contrario, se recordaban las verdaderas calamidades pasadas en los desastres ocurridos durante el reinado de Alfonso XIII, y se les animaba a votar en el régimen republicano, que había mejorado la moral y la comida del soldado. Las campañas de las derechas exaltaban la figura de Sanjurjo, el que se levantó sediciosamente contra el régimen, y no sabemos nosotros que estas apologías del traidor dieran lugar a ningún proceso.

Esperamos la justicia del Tribunal Supremo, y si no llega, la contextura espiritual de nuestro director se aguilatará más y más. Al lado de cada dolor se alza una llamarada de aliento en la lucha. Un año de cárcel es poco por los ideales, que habrán de ser eternos, y la injusticia fortifica a las almas.

N. de la R.—"La Voz de Cantabria", el periódico fascista vergonzante, dice, al dar cuenta del fallo recaído en nuestro querido director, que se le "castiga por injurias a los militares". Nosotros, y el Tribunal también, dice que por sedición. Ahora, como en aquella casa hay abogadillos, habrán querido añadir alguna agravante. Les íbamos a invitar a que rectificasen; pero para ello habríamos de dirigirnos al señor Arnáiz de Paz que acostumbra a mutilar las cartas que no convienen a su "hermenéutica", y también para ello habría de salir en las columnas de "La Voz", el periódico fascista, el nombre de nuestro director, y vamos, preferimos no verlo en esos corondeles. La opinión podrá juzgar dónde reside la honradez periodística, aunque sea para resaltar alguna relación con el mayor enemigo.

## Información general y del Gobierno civil

**Hermanades mutuas**

Consideramos de interés llamar la atención de las diversas Hermanades de Socorros Mutuos que prestan asistencia médica farmacéutica a sus socios, acerca de la nota últimamente publicada por la Delegación provincial del Trabajo, fijando el día 22 del corriente, a las cinco de la tarde, para la elección de los vocales patronos del Jurado mixto de Practicantes en Clínicas, Sanatorios, Casas de Salud, Sociedades de carácter particular, etc.

Las expresadas Hermanades, que cuentan con practicantes para la asistencia de sus socios, están comprendidas entre las entidades a que se refiere dicho Jurado mixto, el cual aprobará en su día el contrato de trabajo que regulará el de los profesionales citados, dentro de las mismas, por lo que, siendo parte interesada, les interesa acudir a la expresada elección, con objeto de estar representadas en el Jurado mixto a constituirse.

**Detenidos por insultar a la Guardia municipal**

En la madrugada de hoy fueron detenidos por la Guardia municipal Ceferino Castrillo, de cuarenta y cuatro años; Domingo Alvarez Robledo, de treinta y seis, a los que se acusaba de proferir insultos contra los guardias municipales cuando éstos trataron de evitar que infringieran las ordenanzas del Municipio.

**Una joven da a luz en la Casa de Socorro**

Esta mañana se presentó en la Casa de Socorro, acompañada de las dueñas de la casa donde presta sus servicios, una joven sirvienta de veintidós años, que se quejaba de fuertes dolores en el vientre.

Los facultativos de guardia asistieron rápidamente a la enferma, comprobando que se encontraba a punto de dar a luz, cosa que ocurrió poco después de ingresar la joven en el beneficio establecimiento.

La parturienta y la criatura fueron trasladadas a la Casa de Maternidad, donde quedaron instaladas.

**Estado del tiempo**

Temperatura máxima en el día de ayer, 12.4.

Temperatura mínima en el día de hoy, 5.8.

Cantidad de lluvia recogida en las 24 horas últimas, 0.0.

Viento dominante, N. C.

Tiempo probable, de cielo nuboso y mar poco agitada.

**GOBIERNO CIVIL**

Nos dijo el gobernador que había recibido la visita de una Comisión de

## Teatro Pereda

**La bomba final de los Carnavales**

MAÑANA, SABADO, desde las diez de la noche, tendrá lugar un magnífico baile de máscaras, y en él, como en cuantos se celebraron en el PEREDA, habrá regalos, obsequios de Carnaval, alegría y animación.

EL DOMINGO por la tarde, de cinco a nueve, otro estupendo baile, pudiendo asegurar éxito tal, que la incomparable sala del TEATRO será incapaz para contener a los miles de personas que acudirán, tanto de Santander como de la provincia. Terminado el baile, y hasta la una de la madrugada, el restaurant, a cargo del jefe de cocina A. Tapia, servirá CENAS AL PRECIO DE SEIS PESETAS, con el siguiente menú: Crema veronique; Delicias de lengüeta Romele; Supremas de pollo mongomery; frutas y pastelería nacional.

Para finalizar el Carnaval, se han proyectado los organizadores hacer algo nunca visto en Santander.

No podemos, por el momento, dar detalles del programa completo del BAILE DE PINATA, que comenzará a las diez y media, y durará hasta las primeras horas de la madrugada. Damos hoy a conocer algunos detalles para poder formar idea de la magnitud de esta fiesta. Al igual que en el baile del sábado, noche, y domingo por la tarde, harán las delicias del público la incomparable y humorista Orquesta Jazz "La Suin", dirigida por el ponderado maestro Menocal, y una brillante banda de música. Miles de trompetas, narices, pistolas y demás objetos de diversión, serán repartidos profusamente.

Mañana se estrenará en el suntuoso Colisevm la formidable producción "La nave del terror", interpretada por John Halliday, Charles Ruggles y Neil Hamilton, secundados por otros notables artistas.

Esta película está dialogada en español, y al decir de los que la vieron en Madrid, es una de las pocas cintas en las que dialogado es perfecto, siendo casi imperceptible el uso de "dobles".

Hoy se proyectará, a precios corrientes, la interesante película "El demoleador", interpretada por Jack Holt.

**KURSAAL "LA TIERRUCA"**

De programa cumbre se puede concebir el confeccionado por la Empresa de este popular centro de atracciones, a base de la joven y bella canzonetista Labelín Cardona, la notable bailarina Anita Jovelinos y la escultural estrella frívola Maruja de Aragón, que debutaron ayer, alcanzando uno de los mayores éxitos conseguidos en "La Tierruca", donde continuarán actuando durante la semana próxima.

Mañana, en el cabaret, se celebrará una gran fiesta carnavalesca, en la que se repartirán artísticos regalos a los asistentes, así como gorros, serpentinatas, mata-sugras, etc., etc.

## El escandaloso servicio de la Compañía del Norte

Indudablemente, que nada como los españoles para soportar las arbitrariedades que a cada momento cometen las Compañías explotadoras de los ferrocarriles de España, y ninguna tan destacada como la Compañía del Norte.

Hace meses que venimos a descarrilamiento por día. Unos, con víctimas, y otros, con horas de retraso, tanto en las mercancías, como en la correspondencia y servicio de los viajeros.

Todo lo venimos soportando con estoica resignación; pero sospechamos que un día se rompa esa quietud de los espíritus y se adopten medidas que tendrán, seguramente, que ser señaladas en el capítulo de las violencias.

En la época estival, no hay día que el tren llegue al final de su etapa a la hora anunciada. La Compañía alega que es por el excesivo número de viajeros que circulan por la línea entre Madrid y Santander.

Termina el verano y ocurre lo mismo, pretextando la Compañía del Norte que, ante la abundancia de viajeros que inician su regreso a Madrid, el material es muy escaso y las líneas tienen que sufrir grandes demoras en sus llegadas.

Se aproxima el invierno y con él las primeras nieves, y por el temporal de éstas, grandes trozos de la línea quedan interceptados y los viajeros son los primeros que han de sufrir estos inconvenientes.

Termina el temporal de nieves, se recogen de las vías los trenes descarrilados, pero cada lunes y cada martes los trenes llegan a nuestra ciudad dos horas o más después de la anunciada.

¡No es hora ya de que las autoridades intervengan de una manera terminante, a fin de que no se produzcan con tan excesiva frecuencia estos trastornos?

CINEMA DEPORTIVO

Nuestro simpático compañero en la Prensa, el popular Aurelio, autor de las gaceticas oficiosas del Racing Club...

En la linea media, parece que corren rumores de introducir alguna reforma, devolviendo al centro a Garcia...

Por nuestra parte, si valiera nuestro voto, nos opondríamos a la modificación aludida, teniendo en cuenta que el astillero está demostrando ser tan buen medio ala como mal medio centro...

En cuanto a la defensa, las mismas razones que existen, al parecer, para prescindir de Oscar...

No podemos perder de vista que la Liga ha entrado ya en el período agrónico, que lo que falta tiene menos trascendencia que interés...

domingo a la afición montañesa con la magnificencia de su juego.

A nuestro paisano Ceballos se le brinda en este encuentro la ocasión de demostrar sus dotes de jugador internacional...

En el club cántabro formará también la revelación de la temporada: San Miguel, que en sus partidos contra el Madrid y el Donostia se ha destacado como un formidable artillero.

Como podrá verse, el Racing-Barcelona es todo un verdadero programa, habiendo comenzado en el día de ayer con éxito floreciente la venta de papel para dicho encuentro.

COLOMBOFILIA

Concurso de verano que organiza la Sociedad Colombófila Montañesa

La Junta directiva de esta entidad ha aprobado el plan de viajes estudiado por la Comisión de Concursos y para conocimiento de los colombófilos de Santander y la provincia le hacemos público:

- 24 de junio, Boo, 6 kilómetros.
25 de junio, Caldas de Besaya, 27 kilómetros.
27 de junio, Mataporquera, 70,50 kilómetros.
1 de julio, Osorno (Palencia) 128 kilómetros.
8 de julio, Valladolid, 217,50 kilómetros.

La suelta de Osorno será con comprobaciones para premiar la primera paloma llegada entre las nacidas en 1934 y la de Valladolid será de campeonato provincial para adultas.

Es muy posible, todavía no está determinado, que el nacional sea des

Censo electoral

Ampliado el plazo de la presentación de reclamaciones para la inclusión o rectificación de los individuos en el Censo electoral hasta el día 4 de marzo próximo...

Estos mismos que hoy no se cuidan de ejercitar su derecho, serán los que llegado el día de una elección protesten de no haber sido incluidos...

En la actualidad habían pedido la inclusión en esas listas adicionales alrededor de un centenar y de ellos dos solamente se hubiera podido acordar la inclusión por no justificar el resto el día de nacimiento.

En la circular que publicó esta Jefatura en la prensa, al comienzo del plazo de reclamaciones, se comprendía este caso y se decía:

Las personas de uno y otro sexo que cumplan 23 años entre el 15 de abril de 1934 y el mismo día del año 1935...

Ampliado, como decía anteriormente, el plazo para hacer las reclamaciones, yo espero que las personas que estén en condiciones han de hacer la petición de inclusión en una u otra lista...

Santander 15 de febrero de 1934. El jefe provincial de Estadística, Manuel Pardo.

ANUNCIOS OFICIALES
Ayuntamiento de Santander
Anúnciase en el "Boletín Oficial" de la provincia...

Santander, 15 de febrero de 1934. El alcalde, ELEOFREDO GARCIA.

La Federación Obrera Montañesa a la clase trabajadora y a la opinión pública

Ciudadanos: Los obstáculos que han opuesto los intereses particulares a una iniciativa, sostenida con firmeza por ser la expresión de un anhelo popular...

Su voluntad, expuesta clara y rotundamente con un SI o un NO sobre un punto exclusivo, preciso y concreto...

Es la primera vez también que un problema de Administración Municipal queda aislado y aparece con límites económicos bien definidos.

Hasta ahora la opinión pública no ha reaccionado ante los problemas locales, más que en algaradas infundadas, algunas veces, y en murmuraciones de tertulia y de corrillo casi siempre.

Los términos del problema están bien claros. O sigue la imprevisión en el plan urbano de la ciudad, con calles céntricas taponadas...

Por el progreso de Santander, por la adopción de medidas reflexivas, inteligentes y eficaces, que alivien a crisis económica y solucionen el paro...

Por el desorden, por el caos, por la erquedad, por el odio cerril a todo progreso, con una insensibilidad ineficaz ante la penuria y la miseria...

Y no se pronuncian de una manera abierta y franca. No alegan razones, ni dan la cara, sino que cautelosamente, astutamente, coberdemente...

Repasad los títulos y veréis que todos ellos son fracciones con un denominador común: BURGUESIA.

Hacen política con el empréstito, pero es política burguesa. Entablan una lucha social y declaran la guerra a los trabajadores desde sus posiciones de clase...

La batalla que va a librarse con el referéndum es entre el capital y el trabajo; acudid a ella, trabajadores, alta la frente y firme el ánimo...

Con objeto de proporcionar la mayor suma de comodidades a los excursionistas, el precio de ida y vuelta incluido todos los impuestos será de 7 pesetas...

En el Servicio de Tráfico de la Compañía, Benito Gutiérrez, 3 (Apartado 51) se ha establecido una oficina especial al objeto de facilitar cuantos informes precisen en orden a alojamientos, excursiones en Valencia...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

El Partido Socialista Obrero santanderino, estimando arbitraria, injusta y desproporcionada la constitución de la actual Comisión Gestora Provincial...

EMOCION AL GRADO SUMO Racing - Barcelona

completamente al bueno de Aurelio para que en la gaceticilla de mañana pudiera decir en tono júbilo: Recomendamos a los aficionados montañeses agoten las localidades de los Campos de Sport...

Mas ya que no nos atrevemos a echar sobre nosotros la responsabilidad del reclamo, no vaya a ser que el diablo las cargue y le dé luego al público por acudir en masa a la redacción del periódico...

Arteche salió resentido del encuentro de Atocha. Es seguro que no podrá salir al palenque del Sardinero a medir sus fuerzas con los caballeros catalanes.

Ni, probablemente, con los valencianos, tampoco.

De modo que, una vez más, el ataque racinguista tendrá que hacerse con un zurcido de buenas voluntades.

Ignoramos al escribir estas líneas la alineación que hará mister Galloway para impedir que toda la gama del fútbol catalán caiga a torrentes sobre la mullida alfombra de los Campos de Sport...

Realmente no creemos que al entrenador se le presenten muchos caminos a seguir, por lo que se refiere a la línea de ataque, en la que la ausencia del delantero centro, tiene más que difícil reparación.

Arteche no tiene en el Racing sustitución posible. Su impulsividad, su pujanza, su fibra de jugador duro y denodado, su movilidad extraordinaria, su fácil tiro, su codicia y su valentía sin freno...

Este muchacho, cuyas condiciones naturales, todavía en estado embrionario por falta de partidos, se irán puliendo y desarrollando a medida que juegue, especialmente cuando cuente con la colaboración de los interiores titulares, Larrinaga y Loredó, ha sido, sin duda, una de las más afortunadas adquisiciones para el Racing...

Arteche no debió ser enviado a San Sebastián, aunque él pusiera en ello mucho empeño, porque su lesión era muy reciente y porque el partido no tenía para el Racing apenas interés ni trascendencia alguna.

Es de suponer, por lo tanto, que el domingo, volvamos a ver a los mismos muchachos que ganaron, a fuerza de codicia, al Madrid, acaso con Efrain en el vértice del ataque.

presenta en puertas el campeonato de la Copa.

En las peñas deportivas empieza a hablarse estos días de la "aparición" de un medio centro, de una futura estrella de probabls primera magnitud, y que no es el Secre, cuya efímera gloria no pudo pasar de los límites de una gaceticilla oficiosa.

Se trata de un chico de Comillas que, al decir de sus incondicionales, porque ya lo tiene el hombre, está en franco camino de fenómeno.

Por si del lobo se encontrara un pelo, la directiva racinguista ha decidido someterle a examen, y la prueba se celebrará en el Sardinero, en uno de los partidos mañaneros, que por disposición de mister Galloway se celebran todos los jueves.

Se dice también que mister Galloway está tan descontento de la actuación de Jáuregui en Atocha, que no tendría nada de particular que le condenara a confinamiento en la caseta.

Si eso fuera así, lo estimaríamos como otra equivocación: Jáuregui, con todos sus inconvenientes, es el único portero de que dispone el Racing para las próximas luchas de la Copa de España, puesto que Pedrosa no puede tomar parte en ellas.

A menos que para mister Galloway Miera sea una esperanza de más seguras probabilidades que Jáuregui...

Interesantísimo encuentro el domingo: Racing - Barcelona, para la Liga

Aumenta por momentos la nimaición por el partido de Liga Racing-Barcelona, que se celebrará el domingo en el Sardinero.

El interés mercadísimo de los dos equipos por salir victoriosos, de una emoción suprema a este formidable encuentro, pues lo mismo el Racing que el Barcelona aspiran a ocupar el tercer puesto de la Liga...

Zabalo y Ventoldrá, las dos eminecias futbolísticas que el seleccionador nacional tiene en cartera para los partidos contra Portugal, formarán con el Barcelona. Por lo tanto, ambos genios del balón deleitarán el

de Salamanca (322,50 kilómetros) to del Registro civil en la que se ha de constar con claridad el día, mes y año del nacimiento.

Ampliado, como decía anteriormente, el plazo para hacer las reclamaciones, yo espero que las personas que estén en condiciones han de hacer la petición de inclusión en una u otra lista...

Santander 15 de febrero de 1934. El jefe provincial de Estadística, Manuel Pardo.

ANUNCIOS OFICIALES
Ayuntamiento de Santander
Anúnciase en el "Boletín Oficial" de la provincia...

Santander, 15 de febrero de 1934. El alcalde, ELEOFREDO GARCIA.

Reina gran animación por acompañar a la Sociedad Coral de Santander en su próxima excursión artística a Madrid. El viaje se efectuará en cinco hermosos autocars...

Quedando contadas plazas disponibles en los autobuses, se pone en conocimiento de las personas que deseen acompañar a la Coral para que acudan a inscribirse cuanto antes en la Secretaría de la Sociedad...

Segismundo Moret, número 7 TELEFONO, 35-32

De acontecimiento cumbre puede considerarse los debuts de anoche Labelín Cardona Linda canzonetista

Atracción Atracción Atracción Emperadora de la friolidad :: Gran presentación :: Decorado propio

Mañana, sábado, gran fiesta carnavalesca Todos los días varietés a las 10, 11 y 12 de la noche.

Concert :- MAIPÚ :- Café CUESTA DEL HOSPITAL, 4 EL MEJOR PROGRAMA DE VARIETÉS Hoy, grandioso éxito de la simpática y bella bailarina MANOLITA PIQUER y la notable canzonetista CHARITO ESPAÑA

Gran Kursaal LA TIERRUCA De acontecimiento cumbre puede considerarse los debuts de anoche Labelín Cardona Linda canzonetista Atracción Atracción Atracción Emperadora de la friolidad :: Gran presentación :: Decorado propio Mañana, sábado, gran fiesta carnavalesca

**TRABAJADOR:** El mismo que explota tu sudor y tu sangre en el taller, en la fábrica o en la oficina, es el que por mediación de su instrumento, que son las llamadas fuerzas vivas, te recomienda que te abstengas de votar en el referéndum, para que tus compañeros sin trabajo sigan muriéndose de hambre.

**Vota, y vota que SÍ, tu condición de trabajador lo exige.**

**ACTIVIDADES SINDICALES**

**CASA DEL PUEBLO**

Sociedad de Dependientes de Almacenes de Vinos y Licores

Se convoca a juna general (continuación de la anterior- para el viernes, a las siete y media, en el salón de la Casa del Pueblo.

Se advierte a todos los compañeros y compañeras que se impondrá el correctivo al que deje de asistir sin causa justificada.

Consejo Obrero Ferroviario de Astillero

La asamblea que había sido anunciada para el domingo, día 18, queda aplazada hasta nuevo aviso.

Grupo Socialista de Cultura Física

Se les comunica a todos los afiliados de este Grupo que las clases de gimnasia empiezan a regir desde el día de hoy en el local del Orfeón Pablo Iglesias, de siete a ocho y media.

Se ruega asimismo a todos los afiliados de la Juventud Socialista que se quieran inscribir a este grupo que lo pueden hacer a estas horas en el mismo local.

Asociación Profesional de Estudiantes Industriales F. I. E.

Continuando el ciclo de conferencias organizado por esta Asociación para el presente curso, que ha merecido el aplauso de profesores y alumnos, mañana, sábado, tendrá lugar en los locales de la Escuela Industrial y a las cinco y media en punto de la tarde, una conferencia a cargo del notable conferenciante don Lorenzo Gascón, profesor de la Escuela Normal del Magisterio, que desarrollará el tema "Nápoles".

El solo anuncio de la conferencia, ha despertado gran interés.

A esta conferencia quedan invitados los estudiantes de Santander, advirtiéndose que el acto dará comienzo a la hora en punto.

SINDICATO DE LA AGUJA (U. G. T.)

Este Sindicato celebrará junta general ordinaria el día 19 del corriente, a las siete y media de la tarde, recomendándose a todos los asociados y asociadas puntual asistencia.

Se advierte que no se permitirá la entrada en el salón a ninguna persona ajena al Sindicato.

SINDICATO METALURGICO MONTANES (SECCION STAN-

DARD.—MALLANO

Se convoca a todos los compañeros de la Standard y demás talleres de Mallano para continuar la junta general del día 11 del pasado, el viernes, día 16, a las cinco y media de la tarde en primera convocatoria y a las seis en segunda.

**De quintas**

Con motivo de celebrarse el próximo domingo, día 18, el plebiscito acordado por el excelentísimo Ayuntamiento, a cuyo efecto serán utilizados los locales de las escuelas municipales en que se vienen efectuando las operaciones de quintas, se pone en conocimiento de todos los inquilinos del replazo actual, que ya han sido citados por medio de papeletas, que para ser tallados y reconocidos deberán presentarse en los locales que a continuación se detallan en lugar de hacerlo en los que indican las papeletas que han recibido.

Primera sección. — Acudirán al sitio que indican las papeletas o sea al Excmo. Ayuntamiento.

Segunda sección. — Acudirán al local de la Federación Patronal Montañesa, sita en la calle de Calderón, número 7, segundo.

Tercera sección. — Acudirán a los pabellones números 3 y 4 de la Feria de Muestras.

Cuarta sección. — Acudirán a la Escuela Nacional del pueblo de San Román.

Asociación Montañesa de Inquilinos

Habiéndose confirmado plenamente por la prensa las noticias recogidas por esta Directiva con relación a la visita que el sábado pasado hicieron al señor gobernador civil un grupo de señores que decían ser inquilinos y hasta pretendían ostentar una representación; debidamente informados sobre el particular podemos hacer hoy público que dichos señores (ni no todos) en su mayoría, eran propietarios de fincas urbanas, que se abrogaban una representación indebida, y según nuestros informes usando de procedimientos poco correctos.

La Directiva de esta Asociación de Inquilinos, recomienda a todos los asociados e inquilinos en general, se abstengan de hacer el juego a señores caseros, y llegado que sea el momento, daremos a conocer al señor gobernador civil el criterio de esta Asociación que representamos en relación con el proyectado aumento de tarifas de agua que ha de estar en consonancia con los intereses que defendemos.

Por la Directiva. — El secretario, C. DE GOYA.

**CENTRO OBRERO**

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION

Sección de Peones.—Se pone en conocimiento de todos los compañeros de esta sección que quieran poner sus carnets en orden, pasen por el lugar donde se ha hecho la cotización otras veces, en casos como éste, todos los sábados, de cinco a seis de la tarde, y los domingos, de nueve a doce de la mañana, manifestándoles que no tienen sus carnets como es debido, porque no saben dónde poderlos arreglar, y se ruega a todos los compañeros lo hagan todo lo pronto posible, por tener que pasar al libro de este año los asientos correspondientes.

**CARTELERA POLITICA**

Juventud Socialista de Santander

Concentración de Juventudes Socialistas en El Escorial.

Esta Juventud, aun cuando reconoce que para trasladarse a la capital de la República y tratándose de jóvenes obreros ha de ser un gran sacrificio, no duda (porque tenemos sobradas demostraciones de eso) que sabrá como en otras ocasiones doblegar este sacrificio a nuestro impulso juvenil solo por darnos el "gustazo" de presenciar el cacareado desfile fascista que se proyecta realizar por los que ilusamente pretenden destruir nuestros cuadros sindicales fuertemente unidos por nuestra disciplina proletaria.

Por tal motivo, el Comité de esta juventud abre desde esta fecha una inscripción en esta Secretaría, en la que se admiten cantidades parciales asta un día antes de la fecha señalada.

En contestación a la bravuconería o fanfarronería del diputado por Santander señor Valiente, esta Juventud hace constar que solicita el gesto de honor en esa tan cacareada reunión fascista.—El presidente, Eduardo Camons; el secretario, Luis Rigo.

**Cultural Marx - Lenin**

Se invita a todos socios y simpatizantes que deseen formar parte del cuadro artístico que esta directiva ha acordado formar, pueden pasar por esta Secretaría de siete a nueve todos los días laborables.

**Nuevo partido republicano**

Ha quedado constituido en Madrid el Comité organizador del Partido Nacional Republicano que sigue las inspiraciones dadas por don Felipe Sánchez Román en su último discurso del Teatro Vitoria.

En esta provincia se ha formado

una Comisión organizadora que ya ha iniciado sus trabajos con gran entusiasmo y éxito y que provisionalmente, y en tanto que habilita local, apropiado, recibe las adhesiones para el expresado Partido en esta capital, Paseo de Pereda, 16, entresuelo, de diez a una de la mañana y de cinco a nueve de la noche.

**JUVENTUD SOCIALISTA**

Se pone en conocimiento de los camaradas que no hayan recogido el carnet, la obligación que tienen de hacerlo, pudiendo verificarlo los martes, jueves y sábados, de siete y media a nueve de la noche, en la Secretaría de esta Juventud. Se ruega lo hagan a la mayor brevedad posible.

**Juventud Comunista**

A todos los jóvenes trabajadores y jóvenes obreros, a la Juventud Socialista y Libertaria. Camaradas: La situación revolucionaria porque atraviesa nuestro país, exige de todos los jóvenes proletarios el máximo de actividad para la realización del frente único y poder mejorar las condiciones de vida; para esto la Juventud Comunista se dirige a las organizaciones arriba indicadas con el fin de desarrollar una agitación en las fábricas y talleres hasta llegar al objetivo que perseguimos.

La Juventud Comunista invita a todos los jóvenes proletarios a que luchan por las reivindicaciones económicas y políticas que necesitan, a saber: lucha por la amnistía, por el levantamiento del estado de excepción, contra la ley de orden público y de vagos, por la apertura de los organismos revolucionarios y la prensa obrera "C. N. T.", "Mundo Obrero", etc., por la evacuación de Marruecos, contra la guerra imperialista y el fascismo.

Pero estas reivindicaciones solo se conseguirán organizando los comités de fábrica, con sus secciones juveniles, así como con los comités contra la guerra y el fascismo.

Jóvenes obreros, no esperéis a las deliberaciones de tal o cual organización, luchad por estas reivindicaciones ahora organizando los comités de fábrica.

Por al Juventud Comunista, el secretario.

Nota. — Esta invitación ha sido hecha particularmente a la Juventud Socialista.

Agrupación Socialista de Santander

Se advierte a los afiliados que por segunda vez se ha puesto en circulación una ficha general, que deberán llenar y remitir inmediatamente a la Secretaría de la Agrupación, a los efectos de terminar los trabajos de reorganización de estadística.

Los compañeros que dejen de enviar dicha ficha sufrirán la sanción que, a propuesta de este Comité, apruebe la asamblea.

**Espectáculos**

COLISEVM. — A las 7,15 y 10,30, estreno, "La dama del Club Nocturno".

GRAN CINEMA. — 7,15 y 10,30, "Noche tras noche", por George Raft, Constance Cumming y Mae West.

PABELLON NARBON. — De 5 a 10,31, la emocionante producción de aventuras del Oeste "El águila blanca".

SALON VICTORIA. — Gran baile de disfraces. Tarde, entrada tres pesetas.

POPULAR VICTORIA. — De 8,30 a 10,30, una de las más notables producciones del Oeste, "El héroe se rinde", interpretada por Johnny Mac Brown. Un tema rebosante de aventuras y emoción.

SALA NARBON. — 7,15 y 10,30, "Un caballero de frac", en español, por Roberto Rey y Gloria Guzmán. Bufaca: tarde, 0,50; noche, 0,40. A las 4, matinée (bufaca 0,30), "El águila blanca", extraordinaria producción de aventuras.

CINE FRONTON. — A las 4, sección infantil y continua de 7 a 10,30, la interesante película de la Metro, "Los de abajo".

**Mujer obrera:**

Tú que sabes de todas las miserias y de todos los dolores del hogar proletario, no desoigas la voz angustiada de los sin trabajo.

Vota que

**SI**

en el referéndum municipal para el empréstito.

**Camarada:**  
Si te abstienes de votar el día 18, contribuirás a que cientos de compañeros tuyos continúen en la más desolada miseria.  
Vota que **SI** para arrancar de la indigencia y del hambre a muchas familias proletarias.

**Forasteros:**  
Cruce frente a Estación Cambrésica  
«Marina Montañesa»  
AMADO VEGA

**BAR RAMALES**  
Cafés, Vinos y licores de los mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.  
SABADOS Y DOMINGOS, CALLOS  
Eduardo Botija Peña Herbois, 3 SANTANDER  
No dejéis de visitarle.

**ATENCION**  
Estupendos Zapatos para Cebollero, a 16,50 pias.  
Compre usted sus calzados en la acreditada  
Zapatería EL CAÑÓN  
SANTA CLARA, 5



**SANTOÑA**

**ALFA**  
La mejor máquina de coser y bordar,  
de producción española  
Representante general en Santander: Casa Musicator  
Gramófonos y discos

**CANTERA**  
Instalaciones. Eléctricas y Reparaciones  
Colocación de Antenas para Radio  
SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.  
Teléfono, 36-43 — SANTANDER

Conservas de pescados  
Variado surtido en conservas de pescados  
Especialidad en hacalaos selectos  
**HJO DE ANTONIO TAZON**  
SEGISMUNDO MORET, 9  
y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59  
TELEFONO 17-37

Se vende rápido y esmerado a domicilio.  
Grandes rebajas en todos los artículos.  
**COMPANEROS:**  
Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudir a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

**BAR "LA BODEGA"**  
Especialidades en Vinos Blancos y Tintos. - Riquísimo Café Expres.  
Tapas variadas.  
Puerta la Sierra, 4.

**TAXI GIRLS - TAXI GIRLS**  
Aprenda a bailar por el novísimo sistema TAXI GIRLS (Tickets) en la acreditada Academia **TERPSICORE**  
Director: Agustín Ganza  
SAN FRANCISCO, 6, 1.º

**Talleres electromecánicos**  
**E. GANZA** Perito industrial  
SUCESOR DE MORA  
Estudios técnicos - Trabajos topográficos - Reparación de todo clase de maquinaria eléctrica. Especialidad en motores Diesel, Turbinas hidráulicas, etc. etc.  
Montaje de centrales eléctricas  
PROYECTOS Y PRESUPUESTOS GRATIS  
San Fernando, 42 - Telf. 16-37  
**SANTANDER**

**EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"**  
CASTILLA, 12  
(Frente a la Fábrica de Maderas)  
Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas. Platos variados todos los días.  
LAZARO MARTINEZ, propietario.

## NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

### Reunión de la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores

MADRID. — Bajo la presidencia de Anastasio de Gracia, y actuando de secretario Francisco Largo Caballero, se ha reunido la Comisión ejecutiva de la U. G. T., con asistencia de Pascual Tomás, Felipe Pretel, José Díaz, Antonio Génova, Manuel Lois, Amaro Rosal y Carlos Hernández. Por encontrarse ausentes, excusaron su asistencia Mariano Muñoz y Ricardo Zabalza.

Se concede ingreso a ocho secciones con un total de 330 afiliados y se da de baja a una, con 17.

La Federación local de la Industria de la Edificación de Madrid informa ampliamente de las causas que han originado la huelga que actualmente sostiene, y se acuerda comunicar a dicha Federación que la Comisión ejecutiva está dispuesta a ayudarles en cuanto le sea posible.

Se dió cuenta de diversos asuntos que comunican Federaciones de varias provincias.

Para que tome parte en un acto de propaganda organizado para el día 18 del corriente en Guipuzcoa por

la U. G. T., es designado Carlos Hernández.

José Díaz Alor da cuenta a la Ejecutiva de su gestión en el último Congreso de la U. G. T. de Vizcaya, quedando aprobada sin discusión.

A la vista de los datos que se conocen en relación con la situación que atraviesa en estos momentos el proletariado de Austria, la Comisión ejecutiva acuerda conste en acta su admiración por la defensa de las ideas y los intereses de los trabajadores que están realizando aquellos camaradas y telegrafiar a la Federación Sindical Internacional expresándole su entera solidaridad con aquellos camaradas, con cuya causa se considera identificada.

En un breve cambio de impresiones se acuerda pedir a Carrillo, que forma parte del Consejo de administración de la Oficina Internacional del Trabajo, informe a la Comisión ejecutiva de cuantos asuntos se tratan en dicho Consejo de administración.

### Esta madrugada se celebró una reunión ministerial en el departamento de Gobernación.

### Se decía que ello era consecuencia de otra que en la Casa del Pueblo habían celebrado los dirigentes del socialismo

MADRID.—En las últimas horas de la madrugada terminó la reunión que en el Ministerio de la Gobernación, y con asistencia del titular del departamento, celebraron los ministros de la Guerra, Marina, Obras públicas, Agricultura y Trabajo, señor Estadellas.

Al conocerse la reunión entre los periodistas y algunas personas, despertó gran curiosidad, sospechándose que ella tuviera relación con la celebrada anoche en la Casa del Pueblo, y a la que asistieron los dirigentes del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores.

Con referencia a la reunión celebrada en la Casa del Pueblo, se dijo que ésta había tenido excepcional interés y que se habían adoptado acuerdos que hoy mismo se pondrían en práctica.

En el momento de llegar el ministro de Trabajo al ministerio de la Gobernación, fué interrogado por los periodistas con relación a la reunión de los socialistas, y el señor Estadellas desmintió que la reunión celebraban los ministros en Gobernación, no tenía el alcance que sospechaban los informadores y que era tan sólo para tratar sobre diferentes cuestiones relativas al estado de los conflictos actuales y, principalmente, del de la Construcción.

Al terminar la reunión que los ministros celebraban en el departamento de la Gobernación, el señor Estadellas fué interrogado nuevamente por los periodistas acerca de

si ocurría algo extraordinario, ya que a hora tan avanzada se habían reunido varios de los consejeros, y el señor Estadellas desmintió todo rumor sobre lo que se decía, y prueba de ello es —agregó— que yo me retiré a mi domicilio a descansar.

Al salir el señor Martínez Barrio dijo que en la reunión el ministro de Trabajo había dado cuenta sobre la marcha de algunos de los conflictos especialmente sobre el de la Construcción, para lo cual se había recomendado la máxima serenidad entre patronos y obreros para llegar a la solución del conflicto, hasta el punto de creerse que hoy mismo quedarían terminadas las divergencias y es fácil que el lunes próximo se reintegren los obreros al trabajo.

También de madrugada llegó al despacho del ministro de la Gobernación el Director general de Seguridad, que conversó extensamente con los ministros, no habiéndose facilitado nota alguna sobre lo tratado en la reunión, y limitándose tan sólo los consejeros de Trabajo y de la Gobernación a dar la referencia que hemos reseñado.

### Rectificando al ministro de Obras Públicas

MADRID. — El secretario de la Federación Local del Ramo de la Edificación, en vista de la referencia oficial dada por el ministro de Obras Públicas con relación a la asamblea celebrada en la mañana de ayer en el Cine Europa, ha rogado a la Prensa rectificar terminantemente la versión oficial, y se haga constar:

Primero. Que esta mañana no hubo discrepancias de ningún género entre los obreros de una y otra organización sindicales.

Segundo. Que fueron precisamente los representantes de la C. N. T. y de la U. G. T., Mora y Domínguez, quienes realizaron verdaderos esfuerzos dialécticos para convencer a la asamblea de que no era procedente declarar allí una huelga general de todos los oficios en Madrid, y de que lo que había que hacer, en caso de que fracasaran las gestiones que se van a realizar, era pedir la solidaridad de los demás oficios, siendo éstos, y no sólo los de la construcción, los que hayan de acordar la huelga general.

Tercero. Que lejos de ser opuesta la Unión General de Trabajadores a la solución del conflicto, la desea vivamente, y fué su representante quien defendió la tendencia más moderada.

Cuarto. Que si se han dado otras referencias por los organismos oficiales, debe ser porque tratan de desorientar a la opinión o de poner en juego alguna maniobra.

Si de lo que se trata es de justificar alguna represión contra determinadas organizaciones sindicales, se dan por avisadas y tratarán de hacerla frente.

### Los jaimistas contra Gil Robles

PAMPLONA.—El diario jaimista, alarmado e indignado ante el anuncio del mitin de propaganda organizado por Unión Navarra, que se ha agregado a la Ceda, dice que Gil Robles no puede venir a Navarra a nada bueno, y arremete con éste contra el jefe de Unión Navarra, el diputado del bloque de derechas señor Aizpúa, sus antiguos aliados, por su acercamiento a la República.

Entonces el procesado disparó la escopeta a bocajarro contra el cura, el cual cayó herido al suelo, y al incorporarse le hizo su agresor otro disparo, matándole.

El fiscal y el acusador privado calificaron los hechos de asesinato, pero modificaron las conclusiones, calificándolos de homicidio.

La defensora, señorita Alvarez, maestra de Villafranca, sostenía la existencia de desequilibrio mental, cosa rechazada por los médicos, y modificó también sus conclusiones, estimando que el procesado obró en legítima defensa.

A las once de la noche el Jurado se ha retirado a deliberar.

### Vista contra el autor de la muerte de un cura

PAMPLONA. — En la Audiencia se vió la causa instruida contra José Marturet, del pueblo de Erice, autor de la muerte del cura párroco de dicho pueblo, don José María Razquin, hecho ocurrido en la mañana del 6 de mayo del año pasado, cuando se dirigía el párroco a celebrar una misa en un pueblecito cercano.

En el hecho de autos aparece una serie de cuestiones entre el sacerdote y el padre del procesado sobre el pago de jornales de trabajo, en las que intervino el Jurado mixto.

Hay un documento en el que dice el padre del procesado que no tenía cuenta pendiente con el cura. Posteriormente se presentó otra reclamación contra el párroco ante el Jurado mixto, pero la acción se dió por desistida, por incomparecencia del demandante.

El día de autos el Marturet esperó al cura con una escopeta de dos cañones y le reclamó el pago de 2.800 pesetas. Discutieron, y el cura agredió con un bastón a Marturet, causándole dos ligeras contusiones en la frente.

El fiscal y el acusador privado calificaron los hechos de asesinato, pero modificaron las conclusiones, calificándolos de homicidio.

La defensora, señorita Alvarez, maestra de Villafranca, sostenía la existencia de desequilibrio mental, cosa rechazada por los médicos, y modificó también sus conclusiones, estimando que el procesado obró en legítima defensa.

A las once de la noche el Jurado se ha retirado a deliberar.

### 'El Socialista' pide que se siga en España el camino emprendido por los socialistas austriacos

MADRID.—'El Socialista', en su número de hoy, se dedica a comentar la revolución socialista de Austria, iniciada contra la dictadura y abolición de la independencia mantenida por el canciller Dollfus.

Al hacer sus comentarios sobre las sangrientas represiones llevadas a cabo por la fuerza del dictador, pide que en España, y ante los hechos que cada día se realizan por quienes detentan el Poder, debe seguirse el mismo camino iniciado por los socialistas austriacos.

Ante las circunstancias actuales —agrega— hemos de dar la cara y decir a todos que lo realizado por los socialistas austriacos es la consigna que hemos de advertir a todos: ¡Ese es el camino a seguir!

Allá donde apunten los peligros de toda represión; allá donde se señalen las jornadas de la presión burguesa amparada por las fuerzas de su policía, es necesario que llevemos a la práctica lo que tantas veces hemos publicado en nuestros manifiestos. Ni una palabra escrita, ni una palabra hablada más sobre este asunto. Lo hemos repetido millones de veces. El camino que se nos señala es el mismo que han seguido los socialistas austriacos.

De tener que intervenir en la lucha, lo haremos con el máximo rigor. No vacilaremos en el camino iniciado y caerán los que hayan de caer.

Llevaremos como consigna aquel recuerdo histórico en el que Napoleón fué derrotado en Waterloo por el ejército de un minuto.

El ejército socialista, enardecido por 'La Internacional', ha luchado con toda bravura. Todavía no ha sido derrotado ni vencido, y tan sólo deseamos que cuando llegue su victoria sea ésta prolongada por otra irremediable e inmediata.

### ¿Cuestión de Desarme

PARIS. — Esta tarde ha sido publicado el texto del memorándum francés, entregado recientemente al Reich.

En dicho documento el Gobierno francés, después de recordar que el memorándum de 1 de enero constituía un programa de desarme concreto y preciso, hace resaltar que el Gobierno alemán, informado de ese programa, ha creído mejor afirmar que estimaba que las principales potencias interesadas, entre ellas, sin duda, Francia, que posee un poderoso armamento, no están dispuestas a adoptar unas medidas de desarme verdaderamente eficaces. El Gobierno francés deja al alemán la responsabilidad de esta afirmación, y lamenta no haber encontrado en el memorándum alemán de 19 de enero aclaraciones suficientes sobre el concepto de Alemania en materia de control.

También lamenta que el Reich no haya recogido las observaciones presentadas el 1 de enero sobre el alcance de los pactos de no agresión y sobre su relación con el Tratado de Locarno. Dice que este elemento de seguridad general tiene gran importancia y no puede pasarse en silencio.

Esta conducta expuesta ha sido descarada y diametralmente opuesta a la de consideración y trato de favor dispensada de modo patente a la clase reaccionaria, que es la verdadera enemiga del régimen, en comicio que ésta el mismo día celebró en otro local de la mencionada villa, por cuyos hechos relatados termina esta Casa del Pueblo pidiendo a V. E. la fulminante destitución del citado señor gobernador. — El presidente, Evaristo Fernández.

El órgano de los socialistas ha sido denunciado por la publicación de un artículo titulado 'La República de las mentiras'.

El periódico mencionado, al referirse a esta denuncia y recogida, dice que hoy no es día adecuado para que la Prensa se queje, pues precisamente cuando escribimos estas líneas se está celebrando el gran baile de la Prensa, de esa Prensa que preside el señor Lerroux.

No queremos interrumpir el gran baile que se celebra. Recogiendo las palabras históricas, podríamos repetir: 'Puede el baile continuarse'. Pero tampoco aseguramos que las sorpresas puedan interrumpir la danza en el momento en que menos se esperan...

### Durante tres horas y cuarto permanecieron reunidos los ministros en Consejo, bajo la presidencia del señor Lerroux

MADRID. — Desde las diez y media de la mañana hasta las dos y cuarto de la tarde, y bajo la presidencia del jefe del Gobierno, permanecieron reunidos los ministros en el Palacio de la Presidencia.

A la salida del señor Lerroux uno de los periodistas preguntó al jefe del Gobierno si los asuntos tratados en la reunión ministerial habían sido de gran importancia.

—Siempre son de gran importancia e interesantes las cosas que se tratan en los Consejos de ministros, y esto ha pasado en el de hoy. Mañana, sábado, volveremos a celebrar otra reunión en la Presidencia, a fin de tratar exclusivamente sobre presupuestos.

—¿Se celebrará ese Consejo que usted nos anuncia —le dijeron los periodistas— por la mañana o por la tarde?

—Lo celebraremos por la mañana y en el tratamos diversos asuntos pendientes de trámite que afectan a los Ministerios. En el de hoy nos hemos ocupado preferentemente de asuntos relacionados con el departamento de Instrucción pública. También nos hemos ocupado de varios nombramientos que conocerán ustedes, porque ellos figuran en la nota oficiosa que les será facilitada.

—¿No han tratado ustedes nada sobre asuntos políticos y parlamentarios?

—No; no nos hemos ocupado de política, ni mucho menos de lo referente a cuestiones parlamentarias, pues hemos tratado extensamente sobre los de orden público, dando cuenta de las medidas adoptadas, que ya son conocidas de ustedes por haberse tratado esta cuestión en reuniones anteriores.

—¿Han decidido ustedes mantener las medidas adoptadas sobre orden público?

—¡Ah, naturalmente! Pero conste que sobre cuestiones parlamentarias no hemos tratado nada, pues aun quedan por celebrar dos Consejos antes de que se reanude la vida parlamentaria.

—¿El de mañana y el del martes?—preguntó un periodista.

—No; el de mañana y el del lunes, pues como el martes habrá de celebrar su asamblea la minoría radical y es costumbre que ésta sea presidida por un ministro, y habiéndose indicado en esta ocasión a mí para que la presida, por esta causa he rogado a mis compañeros anticipen la celebración del Consejo, cosa a la que se ha accedido y ello es la causa de que se celebre el Consejo el lunes próximo, en lugar del martes de costumbre.

—¿Se han ocupado ustedes en la reunión de hoy del asunto propuesto en su declaración por el presidente de las Cortes, señor Alba?

—Como les he dicho, en el Consejo de mañana nos ocuparemos especialmente de la cuestión de presupuestos, y como la reunión habrá de ser larga, es posible que entences nos ocupemos también del caso del señor Alba.

Al salir el ministro de Instrucción Pública fué preguntado por los periodistas acerca de lo tratado en la reunión ministerial celebrada en la Presidencia, y el señor Pareja Yébenes dijo que había informado a sus compañeros de Gobierno sobre el deseo que tiene de llegar cuanto antes a la modificación de toda clase de informes y proyectos relacionados con la enseñanza, para lo cual estaba estudiando un proyecto de decreto con el fin de terminarle cuanto antes y someterlo a la consideración de la Cámara, creyendo que podría hacerlo en un plazo breve.

El ministro de Trabajo, al conversar con los periodistas a la salida del Consejo les dijo que había informado a sus compañeros acerca del estado de la huelga del ramo de la Edificación, y que esperaba que dada la postura adoptada por las repre-

### La denuncia de 'El Socialista'

MADRID.—Ha sido nuevamente denunciado y recogido por la Policía el número de 'El Socialista' correspondiente al día de ayer como consecuencia de la denuncia formulada por el fiscal de la República.

El órgano de los socialistas ha sido denunciado por la publicación de un artículo titulado 'La República de las mentiras'.

El periódico mencionado, al referirse a esta denuncia y recogida, dice que hoy no es día adecuado para que la Prensa se queje, pues precisamente cuando escribimos estas líneas se está celebrando el gran baile de la Prensa, de esa Prensa que preside el señor Lerroux.

sentaciones patronal y obrera, el conflicto quedaría ultimado de un momento a otro, confiando en una rápida solución del mismo.

En la referencia oficiosa facilitada a los periodistas figura un asunto referente al ministerio de Justicia, por el cual se excita el celo del cumplimiento en su deber a los fiscales y al mismo tiempo se conviene en la designación de un juez especial para que intervenga y procure el esclarecimiento y detención del autor del robo de la joya artística denominada 'Cruz de Caravaca'.

(Continúa la referencia oficiosa).

**BODEGAS ZAMORANAS**  
**Felipe Astudillo**  
 Cuesta de la Atalaya, 4 Santander  
 Ricos vinos de Toro, Manchegos, Valdepeñas y Vinos Blancos de la Nava  
 Servicio a domicilio  
 Teléfono, núm. 29-85

**EN MADRID**  
**LA REGION**  
 Se vende solamente en el kiosco de **Don M. Ontañón**  
 ALCALA  
 (Frente a Las Calatravas)

**MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER**  
 SOLICITADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION  
 Instituto benéfico social que se halla bajo el patrocinio del Ministerio del Trabajo y Previsión.  
 De cargo de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo  
 Agencias en Castro de Urdiales, Teruel, Melavega, Cabazón de la Sal y Reinos.

Operaciones que realiza:  
 Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.  
 Préstamos con garantía de valores; ídem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.  
 Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias, Retiro Obrero y Seguro de Maternidad, Mutualidades escolares, Sellos de ahorro.  
 Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.

**CAJA DE AHORROS**  
 Libretos de ahorro. Cuentas corrientes. Impiaciones a plazo. Las libretos de ahorro de este Establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España.  
 Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8.  
 Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

**Bar Restaurant 'LOS GABRIELES'**  
 Cubierto de mañana:  
 Sopa, cocido, chuletas empanado, con patatas, fruta pan y 3 ps.  
 1/2 botella de vino.  
 Noche:  
 Alubias estofadas, besugo Provenzal, flambé variado, pan, 3 ps.  
 fruta, 1/2 botella de vino.  
 Tapas de cocina todos los días con selecta variación. Casa especial en mariscos diariamente.  
 General Espartero, 1, y Peñaherrada TELEFONO 29-75.

### Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava

**María Lisarda - COLISEVM**  
 Hoy, viernes, a las 7.15 y 10.30.  
 Precios corrientes  
 Estreno de la comedia dramática  
**EL DEMOLEADOR**  
 Por JACK HOLT  
 Mañana, sábado, sensacional estreno  
**LA NAVE DEL TERROR**